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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO 

FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO RIO GRANDE DO NORTE 

 

Às quinze horas do dia vinte e seis do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, na Sala de Atos 

da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Norte 

(IFRN), reuniu-se, sob a presidência do Professor Belchior de Oliveira Rocha – Reitor do IFRN, o 

Conselho Superior (CONSUP), contando com a presença dos conselheiros a seguir relacionados: 

Emanuel Gomes Lourenço, Érico Cadineli Braz, Albino Oliveira Nunes, Juan Carlo da Cruz Silva, 5 

José Ferreira da Silva Júnior e João Henrique de Melo Ferraz – representantes do Corpo Docente; 

Ana Maria da Silva, Phelipe da Rocha Guimarães e Carlos César Bezerra Lopes – representantes do 

Corpo Discente; Raiana Marjorie Amaral de Oliveira, Pedro Brendo de La Sales Silas Félix de 

Medeiros, Thiago Fernando de Araújo Silva, Alailson de Freitas Braz e Geraldo Generoso Ferreira 

– representante do Corpo Técnico-Administrativo; Marcos Antônio de Oliveira, José de Ribamar 10 

Silva Oliveira, José Yvan Pereira Leite, Valdemberg Magno do Nascimento Pessoa, Ednaldo de 

Paiva Pereira, José Arnóbio de Araújo Filho e Sonia Cristina Ferreira Maia – representantes do 

Colégio de Dirigentes; Juraci Tavares de Souza – representante dos Egressos dos Cursos Técnicos; 

Leiliane Kelly Dantas de Medeiros – representante da Federação da Agricultura e Pecuária do Rio 

Grande do Norte (FAERN); Marcones Marinho da Silva – representante da Federação dos 15 

Trabalhadores da Indústria do Estado do Rio Grande do Norte (FTI-RN); José Xavier da Câmara 

Neto – representante da Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado do Rio Grande do 

Norte (FETARN); Eraldy Kennedy de Sousa Chagas – representante da Petrobras e João Bosco 

Cabral Freire – representante do SEBRAE-RN.  Compareceram também os seguintes membros 

suplentes: Eduardo Bráulio Wanderley Neto – representante do Corpo Docente; Isaias Amâncio dos 20 

Santos – representante do Corpo Discente; e Rinaldo Medeiros Alves de Oliveira – representante do 

Corpo Técnico-Administrativo. Não puderam comparecer os conselheiros João Maria de Oliveira – 

representante dos Egressos dos Cursos Superiores; Roseanne Azevedo de Albuquerque – 

representante da Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande do Norte (FIERN), como 

também os seguintes membros designados que ainda não tomaram posse: José Diego Cirne Santos 25 

– representante do Corpo Docente; Brenda Maria Pessoa de Carvalho, Vilesa Nêuman Fontes 

Assunção, Isayane Karinne de Oliveira Silva e João Augusto Alves Júnior – representantes do 

Corpo Discente; Victor Varela Ferreira Medeiros de Oliveira e João Paulo de Medeiros Santos – 

representantes do Corpo Técnico-Administrativo; e Ivaldo José da Silva – representante do 

Ministério da Educação. Registrou-se, ainda, na reunião, a presença dos servidores Auridan Dantas 30 

de Araújo, Gelson Piratiny Oliveira da Silva, Glaudson Spínola Medeiros, Maria Clara Bezerra de 

Araújo, Rosângela Alves Valim, Thiago Pardo Severiano, Von Klaus Dantas Bezerra e Zeneide 

Bezerra Peixoto de Oliveira, além da estudante Leilane Marcelly Soares de Lima. Abrindo a sessão, 

o professor Belchior saudou os presentes e submeteu ao colegiado a pauta da reunião, constando da 

ordem do dia os seguintes itens: 1. Posse dos novos membros eleitos para o Biênio 2015-2017; 2. 35 

Aprovação da ata da reunião anterior. 3. Reestruturação da comissão responsável pelo processo de 

revisão da Política de Capacitação dos Servidores do IFRN (Processo nº 23421.020439.2012-45). 4. 

Processo de consulta para escolha do Reitor e dos Diretores-Gerais de Campi para a Gestão no 

período de março de 2016 a março de 2020 (Processos nºs. 23421.018970.2015-09 e 

23421.022986.2015-16). 5. Projetos Pedagógicos e de Autorização de Funcionamento de Cursos, a 40 

saber: Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Equipamentos Biomédicos nas formas integrada e 

subsequente e autorização de funcionamento no Campus Ceará-Mirim (Processo nº 

23516.001784.2015-73); Autorização de funcionamento do Curso Técnico em Química na forma 

subsequente no Campus Apodi (Processo nº 23136.043753.2014-83); Autorização de 

funcionamento do Curso Técnico em Mineração na forma subsequente no Campus Avançado de 45 
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Parelhas (Processo nº 23035.006094.2015-13); Projeto Pedagógico do Curso de Pós-Graduação 

Lato Sensu em Educação de Jovens e Adultos no Contexto da Diversidade e autorização de 

funcionamento no Campus Canguaretama (Processos nºs. 23517.003904.2015-67 e 

23517.003912.2015-11); Projeto Pedagógico do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em Gestão de 

Programa e Projetos de Esporte e Lazer na Escola e autorização de funcionamento no Campus 50 

Natal-Cidade Alta (Processos nºs. 23466.005094.2015-26 e 23466.005096.2015-15). Uma vez 

aprovada a pauta, procedeu-se imediatamente ao encaminhamento do primeiro item da pauta, a 

posse dos novos membros eleitos para o Biênio 2015-2017, designados pela portaria número mil 

trezentos e quarenta e seis de dois mil e quinze (Portaria nº 1.346/2015), da Reitoria deste Instituto 

Federal, para mandato de dois anos, referente ao período de 17 de agosto de 2015 a 16 de agosto de 55 

2017, dos quais se fizeram presentes à reunião: Emanuel Gomes Lourenço, Eduardo Bráulio 

Wanderley Netto, Érico Cadineli Braz, Albino Oliveira Nunes, Juan Carlo da Cruz Silva, José 

Ferreira da Silva Júnior, João Henrique de Melo Ferraz, Phelipe da Rocha Guimaraes, Isaias 

Amâncio dos Santos, Carlos César Bezerra Lopes, Pedro Brendo de La Sales Silas Félix de 

Medeiros, Thiago Fernando de Araujo Silva, Rinaldo Medeiros Alves de Oliveira, Alailson de 60 

Freitas Braz, Geraldo Generoso Ferreira, Marcos Antonio de Oliveira, José de Ribamar Silva 

Oliveira, José Yvan Pereira Leite, Valdemberg Magno do Nascimento Pessoa, Ednaldo de Paiva 

Pereira, José Arnóbio de Araújo Filho e Sonia Cristina Ferreira Maia. Cumpridas as formalidades 

de praxe, o Presidente facultou a palavra aos recém-empossados, e fez uso dela o conselheiro Pedro, 

que, em sua fala, ressaltou a importância do processo democrático para escolha dos representantes 65 

por categoria e por Campus e o compromisso de cada um na construção de uma instituição que 

esteja voltada para a sociedade, como também destacou a baixa representatividade feminina no 

Conselho, dado o reduzido número de mulheres eleitas, que, no seu entendimento, deveria ser bem 

maior.  O Presidente agradeceu as palavras do conselheiro Pedro, dando-lhes aquiescência quanto à 

necessidade de uma maior inserção das mulheres em cargos eletivos nas diversas instâncias 70 

políticas decisórias do país, e salientou, quanto à representação dos conselheiros, que, uma vez 

empossados, cada um não é simplesmente representante de uma categoria ou de um Campus, mas 

um representante da Instituição como um todo.  Em seguida, foi colocada em discussão e votação a 

ata da reunião anterior, objeto do segundo item da pauta, sendo aprovada por unanimidade, sem 

nenhuma alteração.  Na sequência, tratando do terceiro item da pauta, referente à Reestruturação 75 

da comissão responsável pelo processo de revisão da Política de Capacitação dos Servidores 

do IFRN, o Professor Belchior relacionou os nomes dos servidores na última composição e falou 

sobre a necessidade de reestruturação em razão do término do mandato dos conselheiros e de 

mudanças na representação da Diretoria de Gestão de Pessoas (DIGPE). Após indicação de alguns 

nomes, o Conselho aprovou que a comissão fosse reestruturada com os seguintes servidores: 80 

Auridan Dantas de Araújo, como representante da DIGPE; José Ferreira da Silva Júnior, como 

representante dos docentes; João Paulo de Medeiros Santos, que já estava na constituição anterior, 

como representante dos técnicos-administrativos; Glácio Gley Menezes de Souza, que também 

constava na anterior, como representante do SINASEFE; além dos atuais pró-reitores de Ensino e 

de Pesquisa e Inovação, José de Ribamar Silva Oliveira e José Yvan Pereira Leite, que também já 85 

faziam parte da comissão. Foi estabelecido o prazo de um ano para a o desenvolvimento dos 

trabalhos. Passando para o quarto item da pauta, que tratava do processo de consulta para 

escolha do Reitor e dos Diretores-Gerais de Campi para a Gestão no período de março de 

2016 a março de 2020, o Professor Belchior explicou que o processo fora suspenso devido à greve 

nos Campi Mossoró, Apodi e Ipanguaçu e que, uma vez encerrado o movimento, deverá ser 90 

retomado. Assim, passou a palavra ao servidor Von Klaus Dantas Bezerra, Presidente da Comissão 

Eleitoral, para que apresentasse a proposta de retomada do processo. Von Klaus registrou a 

presença dos membros da Comissão Eleitoral Central presentes à reunião: Rosângela Alves Valim, 
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Rinaldo Medeiros Alves de Oliveira, Leilane Marcelly Soares de Lima e Phelipe da Rocha 

Guimarães.  Em seguida fez um breve histórico do processo, desde a sua deflagração em junho 95 

próximo passado, a partir da constituição da Comissão Geral do CONSUP até a composição das 

comissões eleitorais e especiais e da Comissão Eleitoral Central.  Klaus também tratou das normas 

eleitorais aprovadas e do cronograma dos trabalhos até a suspensão do processo e apresentou as 

propostas de alteração das normas, quanto à inclusão dos novos Campi no processo eleitoral com 

base em parecer da Procuradoria Federal da Advocacia Geral da União (PF/AGU) junto ao Instituto 100 

Federal de São Paulo (IFSP) e ao estabelecimento de um novo calendário eleitoral considerando a 

organização do processo eleitoral e os prazos, incluindo o da emissão da lista de votantes. Assim, 

apresentou a proposta do novo calendário. Após questionamentos, esclarecimentos e discussão, 

foram propostos ajustes em algumas datas, chegando-se a uma nova proposição, que foi aprovada 

por unanimidade, de maneira consensual, com retomada do processo a partir do dia 29 de outubro 105 

de 2015. Também foi discutido e aprovado o prazo para recomposição das comissões eleitorais e 

especiais, nas situações em que se encontram vagas.  O Professor Belchior parabenizou a Comissão 

Eleitoral pelos trabalhos e, na sequência, para tratar da realização de eleições nos novos Campi, 

conforme proposta da comissão com base no já mencionado parecer da PF/AGU, passou a palavra 

ao conselheiro Marcos Oliveira para que apresentasse o seu parecer acerca do Processo nº 110 

23421.022986.2015-16, que ficara sob sua relatoria. Inicialmente, o conselheiro Marcos deu as boas 

vindas aos novos conselheiros, ressaltando o valor deste Conselho como “espaço profícuo para 

quem deseja conhecer melhor a Instituição e contribuir para o seu desenvolvimento”. Com relação 

ao processo, que reunia demandas do SINASEFE e de outros interessados, ele discorreu sobre a 

legislação pertinente, destacando a Lei nº 11.892/2008, de criação dos Institutos Federais, e o 115 

Decreto nº 6.986/2009, que regulamenta os dispositivos dessa Lei em relação ao processo eleitoral, 

bem como o Parecer da PF/AGU junto ao IFSP.  Conforme constava no item 6.2 de seu relatório, 

ele explicou as condições para a realização de eleições a para a liberação das candidaturas de 

servidores ao cargo de diretor-geral de Campus, a saber: no mínimo cinco anos de efetivo exercício 

na Instituição, no cargo de professor ou de técnico de nível superior e no mínimo dois anos de 120 

efetivo exercício em cargo de gestão ou participação em curso de gestão em cargo público.  Quanto 

à demanda do servidor Andreilson de Oliveira Dias, referente ao tempo de efetivo exercício, o 

conselheiro Marcos Oliveira disse que o servidor já havia sido contemplado pelo decurso do tempo 

em face da suspensão do processo eleitoral, possibilitando-lhe, assim, deter as condições para 

candidatar-se atualmente.  Quanto à consulta da servidora Paula Francinete de Araújo Batista sobre 125 

a vinculação da eleição no Campus Avançado Parelhas ao Campus Currais Novos, o conselheiro 

Marcos disse que o parecer da PF/AGU não faz referência, mas que ele próprio opina pelo 

indeferimento, considerando tratar-se de outro Campus. E, por fim, em relação ao pedido da 

Procuradoria Federal junto ao IFRN para considerar o Parecer da PF/AGU junto ao IFSP como 

referência para o IFRN, o relator opinou pelo deferimento. Foram esclarecidas algumas dúvidas 130 

sobre o mandato de diretor-geral pro-tempore em casos de ser eleito ou indicado e a necessidade de 

realizar eleições. Após isso, o Presidente submeteu o relatório à votação, sendo este aprovado por 

unanimidade. A retomada do processo eleitoral, a alteração das normas eleitorais e demais 

disposições referente ao processo eleitoral foram, então, aprovadas na forma da Resolução nº 

26/2015-CONSUP. Por último, chegando ao quinto item da pauta, cujo objetivo era tratar de 135 

diversos projetos pedagógicos e de autorização de funcionamento de cursos, o Professor passou 

a palavra ao Conselheiro Ribamar, para que, enquanto Pró-Reitor de Ensino e Presidente das 

Câmaras de Educação do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPEX), fizesse a 

apresentação dos projetos. Em sua apresentação, o Conselheiro Ribamar explicou os trâmites desses 

processos, desde a elaboração dos projetos, passando pelas Câmaras e pela aprovação no Plenário 140 

do CONSEPEX, segundo critérios previamente definidos, até a sua homologação por este 
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Conselho, e apresentou em linhas gerais cada uma das ofertas, no contexto do Plano de 

Desenvolvimento Institucional (PDI), da Organização Didática e participação da comissão de 

elaboração. Após algumas colocações do conselheiro João Ferraz acerca da proposta de oferta do 

Curso Técnico em Equipamentos Biomédicos no Campus Ceará-Mirim em face dos arranjos 145 

produtivos local e da restrição desse nicho, porquanto haveria uma reserva de mercado, o Professor 

Belchior salientou a escassez de profissionais formados nessa área para manutenção de 

equipamentos dos hospitais de Natal e da região metropolitana e as oportunidades de atuação em 

empreendedorismo, com possibilidade de quebra de monopólio. Encerrada a discussão, os projetos 

foram submetidos em bloco ao Conselho que os aprovou, por unanimidade, consoante Resoluções 150 

nºs. 27 a 31/2015-CONSUP.  Às dezessete horas e trinta minutos, não havendo nada mais a tratar, o 

Presidente agradeceu a presença de todos, parabenizou mais uma vez os novos conselheiros, 

desejou bom retorno aos seus lares e encerrou a sessão, da qual eu, Nadir Arruda Skeete – 

Secretária, lavrei esta ata, que, depois de aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e demais 

membros presentes à sessão. Natal (RN), 26 de outubro de 2015.155 
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